



# 学校だより

<http://minamirokugou-es.ota-school.ed.jp/>

令和5年4月28日  
大田区立南六郷小学校  
校長 島村 博

## 挨拶のキャッチボールを大切に

校長 島村 博

新しい年度が始まってひと月が過ぎました。子どもたち一人一人が希望と目標をもって、一年のスタートを切りました。

「まかぬ種は生えぬ」の言葉通り、種をまかなければ何も生えてはきませんし、実ることもありません。全校の児童が志(心に決めた大きな目標)と努力目標(手の届きそうな目標)を立てたことと思います。折に触れて、子どもたちには「目標に向かって頑張ること、行動を起こすこと」が、結果を出す上で大切だということを伝えていきたいと思っています。

さて、今年度も本校では、挨拶の指導に重点的に取り組みます。本校の子どもたちは、元気に挨拶ができます。一度立ち止まり、丁寧に頭を下げて挨拶してくれる子もいます。挨拶は、キャッチボールと同じです。人から挨拶のボールを送られたら、それを受け取って必ず挨拶のボールを返す必要があります。教師や友達、保護者や地域の方から「おはようございます」「さようなら」と声をかけられたら、しっかりと返事を返したものです。挨拶のボールを返せることが「挨拶名人」への第一歩です。

でも、ボールを受けるだけでは、挨拶名人にはなれません。自分から「おはようございます」「さようなら」と相手に挨拶のボールが投げられるようになる。これが大事です。また、プロ野球の選手が、ストレートやカーブなどいろいろな球を投げるように、挨拶のボールにも多くの種類があります。「おはようございます」「さようなら」に加え、昼間、校内で保護者の方や、地域の方にお会いしたら「こんにちは」など、その場に応じた気持ちのよい挨拶が自分からできたら、見事、挨拶名人です。

現代社会では、海外の異文化の人と一緒に仕事をする機会も増えています。挨拶は、相手の話を聞き、自分の考えをきちんと説明できる、グローバルで教養ある人づくりの第一歩です。ぜひとも、明るく元気いっばいに挨拶が飛び交う学校にしたいです。

学校ホームページ内の『ウェブ日記』は行事等に合わせて更新しております。是非ご覧ください。写真の使用は児童の顔がはっきりしないものを選ぶ等、配慮しておりますが、ご心配な場合は担任を通してご連絡ください。

# 5月

早寝早起き朝ごはん月間

生活目標：あいさつや言葉づかいをきちんとしましょう。

保健目標：健康診断でみつかった病気を治しましょう。

給食目標：健康な身体をつくりましょう。

安全目標：学校のきまりを守りましょう。

日	曜	予 定
1	月	全校朝会 委員会
2	火	聴力(5) 離任式(2~6) SC
3	水	憲法記念日 早寝早起き朝ごはん週間始(9日まで)
4	木	みどりの日
5	金	こどもの日
6	土	
7	日	
8	月	全校朝会 聴力(2) B時程5時間授業
9	火	聴力(3) 代表委 1年生5時間授業開始(月以外) SC ★
10	水	音楽朝会 聴力(1) 午前授業
11	木	内科(全) フ・タイム ★
12	金	ステップ★
13	土	学校公開 土曜授業4時間 セーフティ教室(1~5) 薬物乱用防止教室(6)
14	日	
15	月	全校朝会 クラブ 視力(1) 尿検査2次 体力テスト期間始
16	火	児童生徒の学力向上を図るための調査(6) SC 遠足予備日(1・2年)
17	水	児童集会 午前授業 避難訓練
18	木	歯科(5・6) フ・タイム ★
19	金	PTA 総会 ステップ★
20	土	
21	日	
22	月	全校朝会 B時程5時間授業 移動教室前健診(5)
23	火	伊豆高原移動教室(5) SC ★
24	水	伊豆高原移動教室(5)
25	木	SC フ・タイム ★
26	金	ステップ★
27	土	
28	日	
29	月	全校朝会 クラブ 1年月曜5時間始 児童生徒の学力向上を図るための調査(5)
30	火	SC ★
31	水	体育朝会 耳鼻科(全) 午前授業(1・2・3・4-2・5・6) 校内研究授業(4-1のみ5時間)

(数字) …該当学年 SC…スクールカウンセラー来校日 ★…放課後遊びあり  
ステップ…計算ステップ 教室 フ・タイム…フロアアップ タイム

## 南六郷小の生活指導

生活指導主幹

私たち教職員は、子どもたち一人一人が健康で安全に、そして、安心して自分の力を伸ばしていける学校生活を送れるようにと考えています。今年度も「南六郷小学校スタンダード」をもとに、全教職員で一貫した生活指導をしていきます。以前お配りした「南六小の子ども」は、このスタンダードに基づいて作られています。ぜひ保護者の皆様もご一読ください。

また、1人1台のタブレットの貸与やスマートフォンの普及に伴い、SNS上での様々なトラブルが発生することも考えられます。家庭でのスマートフォン、ゲーム機などの使い方と合わせてご家庭での配慮をお願いしたいところです。今年度も「南六小SNSルール」を配布しました。ご家庭でもお子さんとルールを改めてご確認ください。5月13日(土)の学校公開日の3校時には、保護者向けの情報モラル講習会を実施します。ぜひご参加ください。

5月は「早寝早起き朝ごはん月間」です。チェックシートを今年度も配布します。規則正しい生活を意識できるように、ご家庭でもお声がけください。

家庭と学校でタッグを組み、子どもたちの学校生活・校外生活を充実させていきたいと考えています。ご協力よろしくお願いいたします。

## 1年生を迎える会

特別活動主任

4月14日(金)の朝、「1年生を迎える会」を校庭で行いました。司会と進行は、運営委員会の児童が担当しました。

2年生から5年生までが見守る中、花のアーチをくぐって入場した1年生。6年生と一緒に入場するうれしそうな1年生の表情に、見ている在校生も温かい気持ちになりました。初めて全校児童が一斉に集まったこともあり、他の学年の子どもたちの表情からも緊張感とこれからの一年間に対する期待感が伝わってきました。上級生として下級生の手本になろうと姿勢を正す2年生から6年生の姿、そして、南六郷小学校に入学して1週間あまりにも関わらず、しっかりと話を聞こうとする1年生の姿が印象的でした。

今後も、なかよし班遊びや清掃で、異学年交流をする機会が増えていきます。活動を通して、上級生は、集団をまとめながらその目的に向かって導いていく「リーダーシップ」を、下級生は、集団の目的達成に向けてリーダーを補助していく「フォロワーシップ」の力を伸ばし、よりよい学校生活を送れるようにしていきたいと思えます。